

## 年の瀬

こんにちは。

今年も残すところ一週間。皆さんどうお過ごしでしょうか?

ここ最近は一段と寒くなつて、先日は雪も降つてましたね。柿も最盛期を終えあちこちで焚火の煙がもくもく。落ち葉と切つた柿の枝を集めるのは本当に毎年苦労しますが、その後焚火をする焼き芋は絶品なので頑張れます。

落ち葉集めやつてみたい人がいれば、是非来年ご連絡ください!(笑)

## 朝倉満喫ツアーアー第二弾

前回に引き続き、今回も先日行いました「あさくら魅力体感ツアーアー」の様子をお伝えしようと思います。今回はたくさんのお応募を頂いたので、前回よりも少し人数を増やして22名の方にお越し頂きました。

午前中はバサロで買い物をした後に、杷木にある円清寺に移動し、ご住職のお話と写経体験を行いました。

まずは、本堂でご住職の渕上さんから円清寺の歴史や座禅の仕方、三礼の作法などについて。

そのあとは、写経体験を行いました。初めて写経をされる方も多く、どういった反応をされるか心配でしたが「難しかつたけど楽しかった」「気持ちを落ち着かせることができた。」等、それぞれ楽しんで頂けたようでした。

その後は近くにある「アダチ果樹園」さんで柿狩り体験! 時期が終わりがけだったこともあり、柿の葉はほとんど散つてしまつていましたが、皆さん思い思いに収穫。

「柿狩りの柿は別格だった。」「普段食べるものよりも美味しかつた。」等、アダチ果樹園さんのお陰で朝倉の柿ファンが増えたかもしません!

最後は、「遠藤金川堂」さんを訪問。朝倉市の黄金川のみに自生する淡水ノリで、高級珍味として知られる「スイゼンジノリ」の生育現場を見せてもらいました。実際どういった場所で育てているのか、お話を聞きながら周辺を見学しつつお店へ移動。

お店につくとスイゼンジノリの酢の物、スープの試食をしながら、なんと紙芝居でなぜこの地で「スイゼンジノリ」を育てるようになったのか、楽しくお話をしてもらいました。

今回もお天気に恵まれ、無事ツアーアーを終えることが出来ました。それぞれの施設の方には、こんな時期ではありますかがとても温かく迎えて頂き、本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

年明けには、一泊二日で民泊も含めた企画を用意しているので、次回はその時のお話をしたいと思います。

今年はコロナの影響で多くの方が思うようにいかない一年だつたと思います。来年は少しでも明るい年となるよう願うばかりです。

それでは、皆さん良いお年を!

最近はゆず茶にはまっています。  
うめ

